

\*  
\*  
\*

L'exposition de Chicago offre cette caractéristique sur laquelle on ne saurait trop insister : par respect pour le jour du Seigneur, l'exposition est fermée le dimanche.

Il faut aussi remarquer que l'administration de cette exposition a donné la place d'honneur à l'idée religieuse.

Il convenait que quelques grandes œuvres catholiques de France, cette terre par excellence des grandes et fécondes œuvres de propagande religieuse et de charité, manifestassent leur activité, par la participation qu'elles prendraient à l'exposition de Chicago.

L'œuvre du Vœu national du Sacré-Cœur a envoyé une splendide aquarelle représentant la basilique du Sacré-Cœur, magnifiquement encadrée dans les squares et promenades qui lui serviront d'introduction et de cortège. Des photographies, un résumé du Bulletin de l'Œuvre, complètent cet envoi qui occupe le centre de l'exposition catholique. Une carte murale, mentionnant, diocèse par diocèse, le nombre des prêtres, des fidèles, des grands et petits séminaires, donne la physionomie générale de la France ecclésiastique en 1893.

Comme pour répondre au panorama de la France ecclésiastique, une autre carte murale établie d'après les documents fournis par la Société générale d'Education et d'Enseignement, indique, départements par départements, le nombre d'élèves et le nombre d'écoles primaires tenues par des congréganistes : éloquent tableau qui arrive à l'appui de la récente déclaration que Léon XIII faisait à Mgr l'évêque de Vannes : "c'est surtout à cette œuvre qu'il faut consacrer vos ressources, dans l'intérêt de l'Eglise et de votre pays."

Parmi les autres œuvres catholiques représentées à Chicago, nous citerons encore l'œuvre de la Propagation de la Foi qui expose ses annales, publiées en treize langues, à la glorification des conquêtes du Christ vainqueur du monde.

La province de Québec aurait pu avantageusement imiter ce qui s'est fait en France et montrer au monde, par quelques grandes cartes murales ou tableaux synoptiques, nos nombreux diocèses avec leurs paroisses et tous leurs établissements religieux.

\*  
\*  
\*

Parmi tous ces établissements qui font la gloire du Canada catholique, venait en première ligne la maison-mère des sœurs de la